
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《 教 育 目 標 》 

◇心 豊 か な 人 

◇自 ら 学 ぶ 人 

◇健 康 な 人 

『自主自律』の精神 

発行 杉並区立西宮中学校 
     令和３年度（2021）１月号

http://www.suginami-school.ed.jp/nishimiyachu/  

校長 宮崎  宏明  

新年・新学期が始まりました。今年もよろしくお願いいたします。令和４（2022） 
年は寅年ですが、干支は壬寅（みずのえとら）で、「陽気をはらみ、春の胎動を助く」 
（冬が厳しいほど春の芽吹きは生命にあふれ、華々しく生まれる）年になると言われて 
いるそうです。コロナ禍やあらゆる困難を乗り越えた西宮中の子どもたちが、大きく飛躍  
できる年になるよう、教職員一同決意を新たに教育活動に邁進してまいります。 
 
○西宮ブランド・西宮プライドを感じた 3 年生の面接練習とボランティア部の活動  
 昨年 11 月頃から、高校受験を控える３年生を対象に校長室で面接練習（校長面接）をしています。 
さすが西宮の３年生は意識が高く、礼法や所作がしっかりしていることはもちろん、受験校のことをしっかり調べ
た上での志望理由や、中学校生活で得たこと感じたことなどを自分の言葉で堂々と答えていました。特に私  
が感動したのは、将来の夢などを聞いた際、（たとえ具体的な方向が決まっていなくても）多くの子どもたちが
「人の役に立ちたい」「人を喜ばせたい」と答えたことでした。 

 公式の面接だとどうしてもよそ行きの回答になりがちですが、西宮中生に限ってはどうもそうではないようです。 

昨年学校運営協議会の大島委員からこんな話をいただきました。昨年秋にボランティア部が高齢者等を対象  

としたスポーツ行事の手伝いをしたときのことです。同じく行事に参加していた区役所の方が一人のボランティア部

員に、「なぜボランティア部に入ったのですか？」と聞いたところ、その部員は躊躇せずに「人の役に立ちたいからで

す」と答えたそうです。区役所の方は「他に入りたい部がなかったから」「スポーツは苦手だから」「学校外で習い事

があるから」などの回答を予測していたので、大層感動したと大島委員に話したそうです。 

 実は私も昨年のおしゃべりウィークでボランティア部の１年生と話をした際、まったく同じ経験をしました。自主

自律の旗の下、前へ上へと成長しようとする姿勢は大切ですが、周囲に目を配り、皆の幸せを考えていこうと 

する態度も西宮ブランドの欠かせない資質であると考えます。優しさに包まれて飛躍する年になりますように。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 杉並区教育委員会は、平成 24 年に「共に学び 共に支え 共に創る杉並の教育」というタイトルで「杉並

区教育ビジョン 2012」を策定し、その後約 10 年①「学び」と「循環」の重視、②「連続性」と「きめの細かさ」 

の重視、③「かかわり」と「つながり」の重視の３つを掲げた教育施策を展開し、大きな成果を挙げてきました。 

 今年度そのビジョンが終期を迎えることや、新しい区の基本構想が策定されたことを受け、令和４年度からの

１０年程度を期間とする新たな「教育ビジョン 2022」が昨年 11 月に策定されました。新しい教育ビジョンで

は、これまでの教育ビジョンの理想を受け継ぎながらも、変化の激しい社会に対応し、「人生 100 年時代」を、

区民誰もが学びを通して自分らしく豊かに生きるためのよりどころとなるよう、「みんなの幸せを創る杉並の教育」

を新しいタイトルに掲げています。また、子どもも大人もすべての人が教育の当事者として心がけるための視点   

として、①子どもの思いを尊重する、②ちがいを受け入れる、③対話を大切にする、④学びの成果を贈り合

う、⑤社会を創る当事者として考える の５つを挙げています。 

 大きな転換点を迎えている昨今の社会状況の中では、画一的な将来像や目指す人間像を定めていくこと

は困難です。新しい教育ビジョンでは、区民一人ひとりが自らありたい姿を心に描きつつ、新しい時代を自分ら

しく生きるために必要な教育とは何かを考えていくことを、広く呼びかけているように感じています。 

 今後このビジョンに基づいてより具体的な「推進計画」がつくられていくことになると思いますが、西宮中として 

地域としてこのビジョンの趣旨を受け止め、何をなすべきかを常に考え、実践してまいりたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お詫び 令和3年度（後期）学校運営協議会委員会（10月発足）メンバーの訂正について 
先月号で改選委員をご紹介しましたが、大変失礼なことに鎌田委員が未記載でしたので訂正してお知らせします。 

会長  岩谷 俊行 会長職務代理 大島 和美 書記  新留 敬子 書記  鎌田 あつ子 
書記  立入 聖堂 書記  花井 香 書記  鳥井 敏子 委員  小寺 正芳 
委員  植田 みどり 委員  萩原 聡 委員  坂井 初枝 委員  宮崎 宏明 

 

 

多摩動物公園で撮影  



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年の杉並区中学校駅伝大会では、みんなで想いを繋ぎ、女子が第3位に入賞することができまし
た。第3区では1年生の坂井美蘭さんが区間賞をとり、昨年に引き続き好成績の結果を出すことがで
きました。男子は入賞はできなかったものの、練習ではみんなを引っ張り、最後まであきらめずに走
る姿は本当にカッコよかったです。いままでにはないくらいの人数が共に戦い、協力してきた駅伝大
会。みんなにとって、良い経験となったことでしょう。駅伝メンバーに関わってくれた皆さん、本当
にお疲れさまでした！                           （体育科：吉田） 

毎週火曜 ,水曜 ,金曜

の 7：40 から駅伝

メンバーだけではな

く、サポートメンバ

ーも含め、朝練習を

行いました！  

みんなで声を掛け合

い、切磋琢磨してい

る姿が素晴らしかっ

たです！  



 

 

 

 三者面談の期間を利用して、ボランティア生徒による学校近辺の落ち葉掃きを行いました。１日３０分程度の

活動ですが、生徒会役員が中心となり、生徒たちが自主的に動いて活動したため、落ち葉をいれたゴミ袋が、 

いくつも山積みになっていました。黙々と作業する生徒、友達と楽しみながら作業する生徒と、様々でしたが、

みんな、とても意欲的に活動していました。そしてこんなにも多くの生徒が参加してくれました。 

（生徒会担当：岡山） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 12月６日（月）、杉並区役所にて、令和３年度小笠原自然体験交流の結団式が 

行われました。今年度は本校から２年生が派遣生徒として選ばれました。 

今後、事前学習を行い、３月の出発に向けて準備を進めます。多くのことを学ん 

で、成果を学校に持ち帰ってほしいと思います。      （副校長：立花） 

 

 

 

 12月3日（金）の放課後、本校の中学生レスキュー隊員 

７名が、西宮中震災救援所連絡会役員の皆様の指導を受けて、 

訓練を行いました。最初の訓練では、校庭にある防災井戸から 

ポンプで水をくみ上げ、トイレの洗浄水として活用する方法を 

学びました。もう一つは、地平面に設置されている受水槽から 

直接、給水する訓練で、そのための機材の設置と操作方法につ 

いて学びました。これらの作業については、防災倉庫に格納さ 

れているマニュアルを見ながら、隊員が協力して機材を設置し、 

無事、給水を行うことができました。  （副校長：立花）  
防災井戸からの給水訓練 

防災倉庫から資材を運ぶ 



 

 

 

                 

１１日（土）、3年生対象の能楽ワークショップを開催しました。 

西宮中では日本の伝統芸能の鑑賞や体験を、３年間のスパンの中で計画的に 

         実施していますが、３年生は新型コロナウイルス蔓延の影響で、１学年次 

に行う予定であった落語の鑑賞を行うことができませ 

んでした。先月掲載しました講談の体験に続き、第２ 

弾の伝統芸能体験です。短い時間ではありましたが、 

面や装束の着付け体験、謡の体験、舞の体験、そして 

謡と舞を合わせる体験を行いました。 

                           今回のワークショップも例年と同じく、公益社団法人 

                          能楽協会会員シテ方金春流 林美佐先生、金春円満井会 

                          常務理事 重要無形文化財総合指定保持者 辻井八郎先 

                          生、金春円満井会常務理事 能楽協会東京支部副支部長 

                          重要無形文化財総合指定保持者高橋忍先生、をお迎えし 

                                      しての行事でした。毎年、お 

                                      忙しい中、本校生徒のために 

                                      貴重なお時間をいただけるこ 

                                      とに、感謝しております。 

                                           （３学年：大熊） 

                                        

 

 
 
 
 
 12月17日（金）6時間目に、体育館にて学習成果発表会を行いました。今回の内容は、「１ 上級学校調べの

部」「２ 校外学習の部」「３ 国語科の部」とし、それぞれ代表の生徒が自分で作成した資料を提示しながら発表し

ました。1年生のときと比べ、発表の仕方や話し方に工夫が見られ、生徒の成長を感じることができました。最後

には校長先生からご講評もいただき、実り多い1時間となりました。            （2学年：山中） 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇２０日（木）中央議会 

○２１日（金）英語検定 学校運営協議会 

○２２日（土）ウインターコンサート 

〇２４日（月）生徒会朝礼 理科出前授業（１年） 

〇２５日（火）移動教室前健康相談（２年） 

        理科出前授業（１年） 

〇２６日（水）都立学校推薦検査 始 

〇２７日（木）都立学校推薦検査 終 

 

《１月の主な行事予定》        
○ ７日（金）冬季休業日 終                 

○１０日（月）成人の日  

○１１日（火）始業式 学年時間割（給食なし）       

○１４日（金）漢字検定 

○１５日（土）土曜授業（公開は中止します） 

生き方学習（１年） 

○１7日（月）全校朝礼 安全指導 専門委員会 

〇１８日（火）避難訓練 

        

＜部活動の大会結果＞ 

女子バスケットボール部  杉並区新人大会  準優勝（都大会出場）  

野球部          杉並区民祭 第３位     

 

  

 

 

面と装束（一部）の着付け体験  

舞の練習  短時間でがんばりました  

体育館で練習した謡と舞を合わ  

 
せました  

 

お礼の言葉  

 


